

La banda japonesa comenzó el acto interpretando magistralmente hermosos trechos de música.

La oficialidad de los buques japoneses que había el inglés y entre la que hay algunos que conocen el francés, se ha desviado por hacer agradable la estancia en aquel amenísimo.

Hemos visto en la fiesta al ministro del Japón y señora, admirante y demás oficiales de la escuadra.

Un público numeroso presenciaba el espectáculo desde las aceras de enfrente.

Tómbola en el Casino

A pesar de haberse celebrado a la misma hora de la «Garden Party», el acto resultó brillante y concurridísimo. La tómbola se verificó en el salón-teatro que estaba invadido de niños acompañados de sus familias.

Por esta razón no hubo concierto, y la orquesta se situó en el kiosco de la terraza.

Puntos de venta

Hijas de Arimburu, Alameda.—Puesto de periódicos.

Estanco de la calle Mayor.—Frente al teatro principal.

Casa del Marqués de San Martín.—Puesto de periódicos de la Estación del Norte.

Librería de Lanzle. Plaza del Buen Pastor.

Estanco de la calle de Miracruz.

Frutería de la calle de Miracruz.

NOTA. Pídeme a todos los vendedores en la calle.

Frivolidades

VIAJES.—Procedentes de Madrid han llegado a casa de paso para Zarauz, los marqueses de Santillana, quienes pasarán el verano con la condesa de Santiago, madre de la marquesa.

También han venido, los hijos de los marqueses de Cornillas.

—En el sudestres llegó el señor López de Tena con su familia.

—Para Zarauz ha salido hoy el vizconde de Val de Erro.

—Se encuentran en esta hermosa ciudad, nuestro distinguido amigo particular, el aprobado joven bilbaíno don Fermín Jaurégui y su pareja don Luis Ormaechea.

—Se encuentra en Zarauz el sonador electo por Navarra, señor Vizcón de Val de Ero.

NOTA DE SPORT.—En las carreras verificadas recientemente en la vecina república para disputarse «Le Coup de la Presa» ha triunfado la marca «Pengau». Lorraína Districh fué el primer lugar en casi todo el trayecto, pero un accidente ocasionado por razón del mal piso de las carreteras y del agüero que caía a torrentes le impidió llegar a la meta antes que su contrincante Peugeot que la alcanzó el 1º en 4 horas 30 minutos.

El neumático «Continental» y el «Michelin» fueron en el orden que los citamos los que salieron vencedores.

Notas de Miramar

Doña Victoria y doña María Cristina a las 10 de la mañana salieron de Miramar, a pie paseando por la Calle y la Avenida de la Libertad, realizando algunas compras en varios comercios donde entraron, y a las 11 regresaron a Miramar en carroza.

—Doña María Cristina ha recibido las visitas del ministro de España en Washington del señor Piñón y de don José Elosogui.

Ha estado en Palacio el presidente de la Diputación señor Carrón con objeto de pedir audiencia para las Comisiones de las Diputaciones de Vizcaya, Álava y Navarra que vienen a cumplimentar a don Alfonso y familia.

DE TOROS

De como sabrán ustedes queridos toreros, que los toros de Murave han adelantado su viaje y así en vez de llegar mañana, lo efectuarán hoy:

—A las siete de la mañana de hoy viernes, serán desencadenados.

Sabrán también que la empresa deseosa de prestar facilidades a sus aficionados, les reserva durante todo el día hoy, las localidades que tienen a pedir.

—El número de tarjetas dadas en las oficinas de la plaza para ver los toros de la corrida del domingo, ha sido bastante crecido. Esto prueba el entusiasmo que hay entre la afición por proponer la lidiar que los tres maestros den a los bichos.

—Antes de terminar diré a ustedes que «Bombita» y «Machaquito» llegan a ésta el sábado.

La cantidad de 800 entradas para la marinería nipona, ha sido aumentada hasta 500.

MOTEL

Movimiento social

Proposición simbólica

En un periódico de Viena, leemos que en la Cámara de Diputados se aprobó sin discusión entre grandes aplausos la proposición de Lueger, jefe de los cíclidos socialistas, de nombrar una comisión especial encargada de proponer cómo debería el Estado festejar el 60º aniversario del reinado de Francisco José.

Lueger, añadió que cuenta someter a la comisión el empleo de 100 millones de coronas como fondos de seguros para la vejez e invalidez de los obreros; institución que responderá

a los intereses del mundo del trabajo y que debe vincularlo eternamente con el servicio del imperio.

Fijarse quienes compañeros en que los oficiales son en todos los países los promotores de todas las reformas sociales éstos.

Desde Motrico

El domingo y organizadas por la Junta Directiva del «Orfeón Motriocarrera» se celebrarán una serie de festivales en conmemoración del grandioso triunfo obtenido, en el último concurso verificado en esa capital, por nuestra simpática masa coral, con arreglo al siguiente programa:

A las seis de la mañana, misa por la banda municipal, tamboril y dulzainas.

A las seis y media, se correrá un bravo novillo criollo en la plaza Arriburrieta; terminada la lidia se formará un cercado, que recorrerá las calles de la villa hasta llegar a la plaza de la Almudia, donde se improvisará una verbena para cuyo efecto se instalarán puestos de refrescos, café etc., etc.

A las nueve y media, misa solemne en la iglesia parroquial, en la que se cantará la misa en honor del maestro Eslava, cantada por la capilla de la parroquia, reforzada con valiosos elementos del orfeón.

A las once y media, gran paseo de carneros, entre el afamado carnero de Mizkia y el no menos afamado de Saratu-goizua, atravesándose 100 pasetas; terminada la pelea se improvisarán diversos juegos del país, de cuya organización está encargado el vicepresidente del orfeón Jose María Eguren.

A la una de la tarde, banquete servido por la acreditada fonda de Muñiz.

A las cuatro, arrastre por los individuos del orfeón; terminado el surrexto se correrán tres bravos novillos embolados, de una acreditada ganadería de Olaza.

A las seis, gran partido de pelota a mano entre los afamados pelotaris, Hilario Berasaitze (2) «Cortador» y José Ulaiza (1) «Arguinda» contra Pedro Máztegui (8) «Pirtón» y Claudio Yurrita (4) «Chiquito Saturráin».

A las ocho y media de la noche, baile en la plaza pública, amenizado

por la banda, tamboril y dulzainas.

NOTA.—Todos los festejos excepto del banquete serán gratis.

El corresponsal

Bodas

En el Santuario de Lezo contraído ayer matrimonio nuestro amigo don Victoriano Oyarzuán con su prima la encantadora señora Martina Oyarzuán.

Una vez terminada la ceremonia se sirvió un succulento refresco Panier Flerry.

Por la tarde salieron los jóvenes esposos de viaje para las distintas posadas de suma gravedad que acaso originen co-nubates sangrientos.

Les deseamos una feliz luna de miel.

El crimen de Escoriaza

Ayer se confirmó en los centros oficiales de esta ciudad el rumor de que ya hicimos mención en nuestro último número referente a un crimen cometido en Escoriaza.

En efecto, dejado del puente del río Deva ha sido encontrado el cadáver de un hombre.

Examinado éste se encontraron en él señales visibles de que había habido lucha entre el criminal y su víctima.

El juzgado municipal se personó en el lugar del suceso, ordenando el levantamiento del cadáver, que fue conducido al Consulado, al momento los alrededores quedaron desiertos como por encanto.

Los indigenas están consternados y asustados.

Los soldados de las tribus que están en los alrededores de la ciudad, se mantienen a respetiva distancia por temor a las balas. Entre las personas refugiadas en el Consulado francés, se encuentran un italiano, un portugués, un inglés, un austriaco.

Diez franceses han prestado su concurso a sus compatriotas los marinos que combatieron el lunes.

La impresión en los Indígenas

Tánger 8.—La noticia del bombardeo de Casablanca y de su ocupación por las tropas franco-españolas, ha sido acogida por los indígenas con estupor.

El acto de energía de Francia les ha asombrado, pues creían que la intervención sería benigna y pacífica como las anteriores y sin efecto alguno.

La colonia francesa de Tánger está indignada por la actitud de algunos europeos que se ocupan en soliviantar a los indígenas por medio de violentos discursos.

En Tánger reina la calma.

El servicio de rondas de noche ha sido doblado.

Se nota gran agitación en las tribus de Andújar, vecina de Tánger y se teme algún atentado de ella contra Tánger.

La presencia de un buque de guerra será útil en estas circunstancias.

Inquietudes europeas

Tánger 8.—Muchos europeos, sobre todo los alemanes, son partidarios de un desembarco en Tánger, donde le pasan los esfuerzos de las autoridades se temen disturbios.

Se confirma que en Larache, la tribu de los Khlot, habiéndose enterado de los sucesos de Casablanca se han levantado en armas y avanzan hacia la ciudad.

Las puertas están cerradas y el común pide buques de guerra.

La guerra santa

Tánger.—Según noticias recibidas en esta capital, el Raizuli ha enviado un comisario a los Santones para que prediquen la guerra santa en el territorio comprendido entre Mogadí y Casablanca.

Sigue el bombardeo

Tánger.—La dotación de un vapor procedente de Casablanca, dice que continúa el bombardeo por los buques franceses.

Estos desembarcaron ayer 2.000 hombres.

Se han establecido guardias en todos los consulados. La mayor parte de los europeos han sido puestos a salvo.

Hacen grandes elogios del comportamiento de las tropas, que en los ataques contra los kabilines han demostrado un valor indomable.

De los franceses que desembarcaron el primer día han muerto seis a consecuencia de las heridas que recibieron.

Dicen que a Casablanca han llegado tres buques franceses.

El cónsul de Francia en Casablanca ha ordenado la apertura de las tiendas, donde las mercancías se expanden a los precios señalados de ordinario.

Las kabilas de las inmediaciones del Rabat han concedido a la autoridad marroquí de dicha plaza, el término de cinco días para que abandonen a Rabat, al consul francés y el personal de aduanas.

Ignórase lo que determinará el bajo Lo que hará España

Madrid.—Según ha manifestado a los periodistas el general Fernández, se han dado órdenes al crucero «Río de la Plata», irán a Marruecos el caza torpedero «Destrutor» y los cañoneros «Ponce de León», «General Concha» y «Hernán Cortés».

Los torpedos que se utilicen pertenecerán al ejército de Andalucía y a la guarnición de las plazas africanas.

Irán pescados de buen armamento.

Ante la carencia de barcos de transporte, caso necesario se utilizarán los vapores de la Compañía Trasatlántica.

Barcos á Casablanca

Cádiz.—Han zarpado para Casablanca el crucero «Río de la Plata», el «Lepanto» que conduce refuerzos de marinería, y el «Hernán Cortés», que hará el servicio de vigilancia de los cables de comunicaciones entre Tánger, nuestras plazas de África y la península.

Precauciones

Tánger.—Se han adoptado medidas de precaución para evitar cualquier sorpresa en esta capital.

Las tropas irán, caso de ser necesario, su presencia en Casablanca en transportes franceses y barcos de la transatlántica.

Las últimas noticias de Tánger son poco tranquilizadoras.

Los santones van por las kabilas predicando la guerra santa.

Un santo ha sido detenido por sus predicaciones.

En Rabat la situación de los europeos es verdaderamente comprometida.

Creyéndolo así estos han embarcado en los buques de Francia y España.

La impresión en Madrid es pesimista.

Crece que a los sucesos de Casablanca sucederán otros incidentes de suma gravedad que acaso originen combates sangrientos.

Después del bombardeo

Casablanca 8.—El número de muertos marroquíes asciende a 400.

Habiéndose presentado amenazas y arrogantes algunos indígenas, el coronel francés amenazó con fusilar a todos los que se aproximan al Consulado, al momento los alrededores quedaron desiertos como por encanto.

Los indígenas están consternados y asustados.

Los soldados de las tribus que están en los alrededores de la ciudad, se mantienen a respetiva distancia por temor a las balas.

Áñade que este asunto se asemeja a la bola de nieve, que una vez derribada, queda convertida en agua que sigue.

Desea que Francia pueda imponerse en Marruecos, como lo hizo en Túnez. Son, dice, de otro carácter los rifleiros que los tunecinos.

Los indígenas están consternados y asustados.

Los soldados de las tribus que están en los alrededores de la ciudad, se mantienen a respetiva distancia por temor a las balas.

Áñade que este asunto se asemeja a la bola de nieve, que una vez derribada, queda convertida en agua que sigue.

Desea que Francia pueda imponerse en Marruecos, como lo hizo en Túnez. Son, dice, de otro carácter los rifleiros que los tunecinos.

Los indígenas están consternados y asustados.

Los soldados de las tribus que están en los alrededores de la ciudad, se mantienen a respetiva distancia por temor a las balas.

Áñade que este asunto se asemeja a la bola de nieve, que una vez derribada, queda convertida en agua que sigue.

Desea que Francia pueda imponer